
「令和５年度 境港市社会教育委員会議」会議録 

 

【日 時】令和 5年 8月 3日（木）15:00 ～ 16:30 

【場 所】保健相談センター 研修室 

【出席者】足立 光枝、遠藤 恵子、村上 陽生、植田 伸一、足立 かおる、 

長谷川 伸、渡部 雅之、岩佐 美幸、藤本 晋也、山﨑 裕浩 

奥村 敏彦、伊藤 裕樹（敬称略） 

【欠席者】金津 唯可、遠藤 緑、増岡 茂（敬称略） 

 【傍聴者】なし 

 【事務局】山本教育長、松原事務局長、松本課長、角補佐、木下補佐、嘉賀館長 

 

 

１ 開会挨拶（山本教育長） 

暑い日が続いており、市内の中学校では熱中症で搬送された方もおりました。 

こういうときだからこそ、地域の支えが大事になってくると感じております。 

本日は社会教育委員会議ということで、社会教育の役割は大きく、社会教育の中に学校

教育があると認識しています。これからどのように社会教育を充実させていくのか、支え

る家庭がどのような状況にあるのか、委員の皆様の力をお借りして、地域づくり、まちづ

くりの推進にご協力いただきたいと思っております。 

 

２ 研修 

 〇演題「社会教育委員に期待すること」 

 〇講師 鳥取県教育委員会西部教育局 係長兼社会教育主事 田中 恒治氏 

 

３ 報告 

（１） 令和５年度社会教育関係事業概要について （角補佐、木下補佐、嘉賀館長） 

（２） 教育委員会の点検・評価について     （角補佐、木下補佐） 

 

〇P１の５青少年育成センター管理費は P５の年計画の青少年教育に対応するのか（山﨑） 

⇒P５の青少年教育は P１の４青少年育成境港市民会議と５青少年育成センター管理費に

対応している。（角） 

〇青少年関係は二十歳の集いに比べ予算が大きい割に何をしているのかが見えにくい 

（山﨑） 

⇒青少年育成センターについては青少年育成センターの職員が運営を行っている。 

そこでは青少年に関する業務だけでなく、不登校児童に対する対応も行っており現状そ

こが大きな比重を占めている。青少年の活動については市から青少年育成境港市民会議

に補助金を出しており、見守り活動や各地区の育成協が中心に活動している。ご指摘さ

れたことは今後の課題でもあります。（松本課長） 

 

４その他 

〇各公民館の居場所づくりについての情報提供（角補佐） 



〇中浜小学校に関して、二中校区学運協の協議では、大人が準備してそこに子どもが入る

という話だった。７月の協議では子どもが自らしたいことを見つけるのが本当の姿ではな

いかという意見が出た。運動場に行っていた子が公民館にいったら居場所として認識する

ようになった。中浜公民館長から公民館にいつでもきていいよという声をいただき、公民

館に自然と子どもたちが集まる流れができている。公民館で講座だけでなく、他の部屋で

は集まって活動したり、公民館にくるとそこで何かが生まれる居場所となっている。（植田

校長） 

 

〇現在、正福寺の近くで玄孫ベースというのを運営しています。Webサイトをつくったり、

e スポーツができたりする施設です。毎日のように来る子もいます。先ほどの田中さんの

説明でもあったが「人づくり」ということをテーマにやっており、ITを軸とした仕掛けを

している。今はまだ先ほどの公民館みたいにどんどん人がきてくださいというかたちでは

ないです。 

明日（８/４）もフィールドスタディキャンプで eスポーツをテーマにフィールドワーク

を行い、フィールドワーク先にもなっています。（山﨑） 

〇二十歳の集いは１０年前、２０年前と比べると参加者は増えているのか？（村上） 

⇒把握できていない。（角補佐） 

実行委員会形式になって予算が増えたのか？（村上） 

⇒把握できていない。（角補佐） 

〇ラジオ体操はやって意味あるのか？出欠カードにハンコを押すだけで良いのか？ 

（足立光枝） 

それぞれの地域の考えでやっているところもあるので（植田校長） 

カードは誰が用意するのか？（足立光枝） 

子ども会が用意している（植田校長） 

〇市の健康づくり推進課でこころの会というのが先日開催された。自死を減らす目的もあ

り、H24年から実施しており、様々な団体が集まり居場所づくりがテーマでもある。 

アプローチの仕方が違うが、ラジオ体操は夏休みに会うことで、来ない子どもの状況を確

認したりできるメリットがある。（山﨑） 

〇図書館も居場所としての役割がある。本を読まなくても利用してもよい。居場所の選択

肢の一つとして機能を果たしています。図書館だけでなく、公民館に行きたい人もいるの

で、公民館に本を置いて本を使っての居場所づくりを行っている。（嘉賀） 

〇市民交流センターの自転車置き場の前の花壇が枯れているが。（足立光枝） 

⇒生涯学習課の管轄ではないので、担当部署に伝えておきます（松本課長） 

〇境公民館のマイクセットがカセットのみでＣＤが入らない。今どきＣＤが入らないのは

どうなのか？（足立かおる） 

誠道はマイクセット自体がない。社協から借りている。（藤本晋也） 

⇒各公民館の状況、利用者ニーズを聞いてみます。（松本課長） 

 

 

閉会 

 



 

 

 

 

 

 


